



La Liga de los derechos

La Liga de los Derechos del Hombre—¿se acuerdan nuestros lectores?—esa organización que tiene el sello de la hipocresía inconfundible en las organizaciones de tipo masónico, tuvo en España mucho éxito entre los revolucionarios del período de la post guerra, entre los creadores de la pre República y entre los pensados que se vestían de intelectuales. Entre los mitos, entre los «carnelos» que contribuyeron a la disolución de España, la famosa Liga debe figurar en primer término. Estos días la famosa Liga ha vuelto a dar señales de actividad. En torno a España, naturalmente, su Comité central ha pedido al gobierno francés que «suspenda toda entrega de armas, de material y de dinero al gobierno español, en tanto que éste no haya dado a todos sus súbditos la garantía de seguridad y de justicia que hay derecho a esperar, en plena paz, en un país civilizado».

Asombra la desfachatez del tono tanto como el propósito insidioso. Clément Vautel, en su espíritu «film» de *Le Journal*, contesta adecuadamente a la Liga. En primer lugar, hace notar que no se trata de «entregas sino de restitución: esas armas, ese material y ese dinero son propiedad del estado español. Más abajo replica a la protesta de la Liga contra «un sistema de represalias contrario a los compromisos contraídos por el general Franco». (¿Cuándo fué cuestión de que el general Franco «contrajera compromisos» sobre la soberanía de su justicia, ni quién se hubiera atrevido a exigirle de su restitución, de su hidalguía, de su generosidad, de su españolismo?)

El periodista francés le dice que esos «republicanos» no son condenados y ejecutados sumariamente. «Los confundió—escribe—con sus innumerables víctimas, que estas sí, fueron ejecutadas sin saber por qué. Vosotros no protestasteis contra aquellos asesinatos en gran escala. Es más: os pusisteis del lado de los asesinos». Franco podría decir—añade el articulista—«Yo perdono a muchos de estos miserables. Vuestras protecciones no perdonaban a nadie. Y recuerda que el Comité Central de la Liga de los Derechos del Hombre no se indignó lo más mínimo en los tiempos del Terror español, ni cuando los bolcheviques rusos organizaban sus gigantescas «septembradas», ni ante las parodias judiciales «a lo moscovite» que terminaban regularmente con condenas y ejecuciones sumarias».

Y es que, como resume acertadamente Vautel, la Liga no reconoce «los derechos del hombre» más que a determinados hombres, a aquellos que como por casualidad, son los manos humanas. Los criminales, los incendiarios, los ladrones, los amigos, en una palabra, de la masonería y del judaísmo. Estos sí que tienen derechos para esa grotesca Liga de sectarios.

Licenciamiento de la quinta de 1933

BURGOS.—El general Valdés Cavanilles, subsecretario del Ejército, ha firmado hoy una disposición ordenando el licenciamiento de los soldados pertenecientes al reemplazo de 1933.

Dicho licenciamiento se habrá de ajustar a las mismas normas dictadas por los anteriores reemplazos. Comenzará el día 17 y termina el 23.

Turín recibe apoteósicamente a nuestros soldados

Los flechas españoles salen para Turín

MILAN.—A las seis de la mañana de hoy han comenzado a salir con dirección a Turín los tres batallones de «flechas» negras, verdes y azules. La despedida de Milán ha sido cordialísima, habiendo acudido a despedir a las tropas de Franco una gran multitud, a cuya cabeza se veía el comandante de la división jefe de la guarnición con los demás generales, una representación de oficiales de todas las Armas y representaciones de las autoridades civiles jerárquicas fascistas, Asociaciones de combatientes y representaciones de la Falange. Los soldados españoles han sido despedidos con el himno nacional y con el «Cara al sol».

Llegada a Turín de la Misión militar española

TURIN.—Procedente de Roma ha llegado a Turín la Misión militar española. La Misión, presidida por el general Martín Moreno, ha sido recibida por el jefe del Cuerpo de Ejército Gobernador, jefes del Fascismo de Turín y por todas las autoridades civiles y militares, así como por un grupo de oficiales de todas las Armas. Una compañía de infantería rindió honores, tocando los himnos de las dos naciones.

La Misión después de permanecer algunos momentos en Turín, ha continuado para Aosta, donde ha asistido a diversos ejercicios en la Escuela de Alpinismo.

La Misión regresará por la noche a Turín, en cuya ciudad pernochará antes de marchar a Génova, de cuyo puerto saldrá con dirección a Cerdeña, para continuar rumbo a España.

La Misión naval española en Livorno

LIVORNO.—La Misión naval española, que preside el almirante Moreu, ha llegado a Livorno, acompañada el almirante italiano Accorantini y algunos a los oficiales de Marina.

Las autoridades y las elevadas jerarquías así como los jefes de la segunda Escuela Naval, acudieron a la estación engalanada con banderas y gallardetes de los colores nacionales español e italiano, para recibir a la Misión española, a la cual tributaron todos entusiasta y calorosa acogida.

Los marinos españoles visitaron la Real Academia Naval y después el crucero «Bolzano», inspeccionando a continuación otras potentes unidades de la segunda Escuadra.

La campaña terrorista en Inglaterra

LONDRES.—Se intensifica cada vez más la campaña terrorista en Inglaterra. El lunes solamente en Londres se registraron 19 explosiones, casi todas en los postes de Correos. Cinco personas resultaron heridas.

Bendición de automóviles

NÁPOLES.—Ante la Patrona de Nápoles, sacada procesionalmente de su templo, el Cardenal Ascensini ha bendecido más de tres mil automóviles de distintas clases, entre los que estaban los de la Casa del Príncipe de Piemonte.

El señor Serrano Suñer llegará hoy a España.—Se le prepara un gran recibimiento

Hoy, miércoles, llegará a Barcelona, de regreso de su viaje a Italia, el ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer.

El ministro español hará el viaje en un hidro escoltado por una escuadrilla de cazas.

La ciudad de Barcelona prepara una gran acogida al ministro español, para testimoniarse su entusiasmo con motivo del éxito del viaje por Italia, donde ha sido recibido con toda deferencia por el Papa y por el Duce y demás relevantes personalidades de la Italia Fascista.

Declaraciones del ministro Alfieri

ROMA.—El ministro de la Cultura Popular, señor Dino Alfieri, ha tenido la amabilidad de recibir en audiencia al director de la Agencia E. F. E. don Vicente Gállego, quien le ha autorizado para publicar la interesante conversación que con él ha sostenido:

S. E. Alfieri ha dicho:—La visita del señor Serrano Suñer ha sido acogida con gran cordialidad por el Gobierno fascista y por el más ardiente entusiasmo por el italiano. El coincidir con la Misión militar y naval, con las demás enfermeras de la Cruzada, con los gloriosos legionarios repatriados de la dura batalla después de la victoria del Caudillo, ha sido particularmente grato para los italianos. Las jornadas triunfantes de Nápoles y Roma, en las cuales los valerosos soldados de España y de Italia han marchado unidos hombro con hombro con la aureola de la victoria y del triunfo ante el Rey Emperador y el Duce de la Italia fascista, han impreso en los corazones de todos los italianos un recuerdo imperecedero, que perseverará como prueba de la indisoluble amistad entre Italia y España, cimentada con la sangre heroicamente derramada en los campos de batalla.

Esta amistad que responde a la profunda comunidad de ideales que ha unido a Italia y España contra el común y mortal enemigo, la barbarie roja; en defensa de su secular patrimonio de la civilización cristiana y romana, les ofrecen los más seguros auspicios para el porvenir. No cabe duda de que los egasos con que han fraternizado italianos y españoles en el recuerdo del sacrificio y en el orgullo de la victoria tendrán el afecto más seguro y duradero sobre las relaciones intelectuales entre Italia y España, que tiene ya naturales y profundas raíces en la conciencia y en el ánimo de los dos pueblos.

He tenido el placer de hablar varias veces con el ministro señor Serrano Suñer y de apreciar sus altísimas cualidades de patriota y de eminente hombre de Estado. Junto con él hemos tomado acuerdos complejos acerca de una amplia acción común en las actividades que se relacionan con mi Ministerio, complementando acuerdos tomados en mi despacho con el jefe de su secretario, conde de Mallaldy. La gran obra que hay que realizar será emprendida inmediatamente con un cordial espíritu de colaboración.

Antes de la guerra civil de España el intercambio cultural e informativo entre España e Italia era deficientísimo, pero no sólo eso, sino incluso el más elemental conocimiento de las necesidades, de las aspiraciones, de los intereses y de las posibilidades de los dos países era deplorablemente ignorado. Entre las ruinas que han hecho estragos en España, de sus luchas gloriosas, ante las cuales Italia se inclina reverente en el recuerdo

imborrable de los heroicos caído por la libertad española, ha salido una grande y fecunda realidad: el reconocimiento recíproco del valor y de la voluntad de poderío que hoy inflama a Italia y a España. Este reconocimiento, que ha hecho una prueba luminosa sobre los campos de batalla, debe extenderse y se extenderá a todas las actividades de la vida civil y cultural.

El programa es muy vasto y promete seguro sus fecundos resultados. No creo que sea ocasión de indicar en particular los detalles de este vasto programa. Pongámonos a la tarea con el mejor entusiasmo y con fe en nuestro Caudillo. Su vida es la garantía del éxito. No hay sector de la actividad cultural, periodística, radiofónica, cinematográfica, teatral, artística, que no ofrezca al mismo tiempo las más interesantes perspectivas para una íntima y profunda colaboración y para profundizar en la historia espiritual que una los dos pueblos.

No necesitamos decir que por los vínculos pueden y deben desarrollarse paralelamente las relaciones económicas, a las cuales se abre un vastísimo campo de intensificación en la cultura milenaria en su historia gloriosa. En todos los campos de la actividad humana encontrarán los españoles las fuentes mejores para las nuevas orientaciones del Estado. En estos sectores de la actividad civil de un gran pueblo, la experiencia del Estado corporativo y fascista, creado por el genio de Mussolini, la ofrecemos con la más cordial y ferviente colaboración.

En lo que a mí afecta estaré siempre dispuesto a mantener el más constante y asiduo contacto con los representantes de los periódicos y de todas las ramas de la actividad cultural de la Nueva España, para que la colaboración que desean nuestros Caudillos y nuestros pueblos sea eficaz y fecunda.

Esto es un augurio y una voluntad. Estamos seguros de que se convertirá en una realidad inmediata (EFE).

BLOQUEO JAPONÉS

TOKIO.—Se declara que el Japón bloqueará las concesiones francesa e inglesa de Tchien Ching a partir del día 14

Radiotelefonía

Miércoles, 14 de junio de 1939.—Palabras por el excelentísimo señor presidente de la Diputación Provincial, señor marqués de Heza.—Recital de canto, por Angeles Olteín, acompañada al piano por el maestro Contreras.—Artículo literario de Antonio Obregón.

Paso triunfal de la Virgen de Covadonga por los pueblos del Norte

Paso de la Santina por Loyola

AZPEITIA.—Desde muy de mañana, el pueblo estaba engalanado con colgaduras de los colores nacionales, levantándose en la Avenida de Loyola un magnífico arco con inscripción por ambos lados. Una de ellas decía: «Loyola a la Virgen de la Reconquista», y la otra: «Exultabit spiritus meus». También estaba artísticamente adornada la Virgen de Olaz, que se halla en la Avenida, con la inscripción: «Reina de los españoles, véve a España».

La basilica ofrecía un aspecto imponente, pues se hallaba engalanada

Las minas de oro y plata de Almería

El General Queipo trata de ponerlas nuevamente en marcha

ALMERIA.—Normalizada la vida en la ciudad y en toda la región de Andalucía, el General Queipo de Liano se ocupa activamente de extraer de la tierra todos los tesoros que posee y uno de los más principales es la producción aurífera de la provincia de Almería, donde hay una explotación que funciona desde hace diez años, en la sierra de Gata y en el paraje de Rodalquilar. También en este lugar hay una explotación Argentina 1020 kilogramos de oro y otros tintos de plata han sido extraídos de estos lugares, los cuales, como de costumbre, han salido fuera de España y en su mayoría para Inglaterra.

Se trata ahora de poner en marcha estas explotaciones, que fueron ineficaces durante la dominación marxista. En esta labor tomarán parte los prisioneros de guerra.

Con las mejoras que ahora podrían realizarse, la producción, al cabo del mes, podría ser muy bien de unos sesenta kilogramos de oro y otros tantos de plata, que, según cotización del mercado de Londres, podrían valer 14.500 libras esterlinas.

Próximo viaje del Conde Ciano a España

ROMA.—Se sabe que el anunciado viaje del ministro de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, a España, tendrá efecto en el próximo mes de agosto.

El homenaje de Cádiz al general Varela

CADIZ.—Se ha reunido la Comisión organizadora del homenaje al general Varela. Se acordó que mañana comenzaran las obras de la casa residencia del citado general. José María Pemán escribirá el prólogo de la biografía del general Varela.

Accidente de aviación en Logroño

LOGROÑO.—En el aeródromo de Alguillo ha ocurrido un trágico accidente.

Un aparato, en vuelo de pruebas, capotó, cayendo al río Ebro, que pasa por las inmediaciones del campo de Aviación.

A consecuencia del desgraciado accidente murió el mecánico y resultaron heridos de gravedad los dos oficiales que tripulaban el aparato.

nada como en sus mejores fiestas. A las nueve y media de la mañana salió la procesión desde la iglesia parroquial para trasladar a Loyola la efigie de San Ignacio, siendo escoltada, por los requetés del Tercio del mismo nombre, tomando parte todo el pueblo, que guardó fiesta por la mañana. A las diez y media llegó a Loyola la Virgen de Covadonga, siendo esperada en la escalinata por todas las autoridades civiles y eclesiásticas, la Comunidad en pleno, jerarquías del Movimiento de los pueblos de Azpeitia y Azcoitia, niños y niñas de todos los colegios, con sus profesores, que eran portadores de ramilletes de flores, y todo el vecindario en masa.

Llegada a Vitoria

VITORIA.—Ayer tarde pasó por Vitoria la imagen de la Virgen de Covadonga.

Durante los breves momentos que paró en el convento de las Reparadoras, se llenó de fieles que acudieron a postrarse ante ella. La despedida improvisada fué carísimísima, centrándose con emoción una salva. El ministro de Justicia y don José Luis Oriol, la trasladaron del convento al automóvil que la conducía a Covadonga.

Don escolta a la Virgen requetés del Tercio de Covadonga, Carabineros y Guardia Civil y la acompañan el prelado y toda clase de autoridades de Asturias con la Diputación en pleno.

Su paso por Burgos

BURGOS.—Esta tarde, a las siete menos cinco, ha pasado por esta población la imagen de la Virgen de Covadonga, seguida de un sin fin de coches ocupados por las comisiones de Asturias.

La caravana religiosa, sin detenerse, por la carretera de Valladolid, salió para León.

El cigarrillo en tus manos, muchachita moderna, produce el mismo efecto, bastante deplorable por cierto, que un hombre con las uñas pintadas. Rechaza las costumbres paganizadas, abraza las de España, netamente honradas y bellas.

Las declaraciones juradas presentadas por los comerciantes

Por el Ministerio de Industria y Comercio se ha dictado la siguiente orden:

Con el fin de evitar oscultaciones de mercancías que, al mismo tiempo que disvirtúan la necesaria información en orden al mejor abastecimiento de la población, pueden servir de base a especulaciones y alza abusivas de precios, he tenido a bien disponer que a partir de la publicación de esta orden en el «Boletín Oficial del Estado» toda falsedad cometida en las declaraciones juradas presentadas por los comerciantes a requerimiento de esa Comisaría General de Abastecimientos y Transportes o de sus delegados, sin perjuicio de las sanciones penales que puedan corresponderle por la jurisdicción ordinaria, será considerada como infracción de precepto legal, incurriendo por tanto, en las sanciones previstas en el artículo 11 del Decreto de 28 de Abril de 1939, que, según su importancia, comprende, aparte del decomiso de la mercancía, sanciones económicas, incautación y clausura del establecimiento y privación de libertad de los inculcados.

3 Minutos de Religión

Fuentes principales de información católica

No es posible que la mayoría de los lectores puedan formarse idea del valor puramente humano y crítico de los testimonios en confirmación de la verdad católica. ¿En qué Universidad del mundo se pone en tela de juicio la autenticidad, por ejemplo, de los libros del historiador griego Herodoto?... Todo el mundo la dá por evidente... ¿Y qué pruebas hay de ellos? El primero que hace mención de Herodoto es Aristóteles cien años después de la muerte de aquél, y el segundo que le cita es Cicerón, después de cuatrocientos años. ¿Y todos tan conformes!

Otro ejemplo: Tucídides, asimismo historiador griego, el primero que le cita es Cicerón, al cabo de más de trescientos años. ¿Y quién niega la paternidad de las obras de Tucídides? Nadie que se estime en algo. Del mismo Aristóteles hemos de decir lo mismo, respecto de la genuinidad de sus obras, citadas por primera vez para nosotros, doscientos años después de su muerte.

Será interminable multiplicar las citas de autores profanos admitidos como genuinos. Es decir, que todo corre y tiene libre circulación con el pomposo nombre de conocimiento científico y todos los escrúpulos son para la autenticidad de los Evangelios y de los otros libros de las Sagradas Escrituras.

Si los Evangelios, si las demás Sagradas Escrituras no son auténticas, no hay peligro auténtico en el mundo. Hablamos humanamente.

A Strauss en su amezcotada vida de Jesús, que, si no fuera por la diabólica habilidad de Renán al transfigurarlo en un francés malicioso y elegante, apenas hubiera causado

perjuicio en los países latinos, se le escapó a su pesar una confesión preciosa: que al impugnar la genuinidad de los Evangelios, lo hacía, no por motivos históricos (los cuales se le imponían por evidencias), sino por las consecuencias morales. ¡Bravo modo de discurrir! Se me prueba históricamente, pero como las consecuencias no me gustan, rechazo el valor histórico. ¡Ni es verdad, ni pueda ser verdad lo que me obliga a cambiar de vital!

A una con las divinas Escrituras tenemos otra fuente de información riquísima en los escritos de los Padres Apostólicos, los Santos Padres y otros escritores eclesiásticos. Tenemos colecciones magníficas, que llenan los estantes de las bibliotecas como son, por ejemplo, la colección de Padres Griegos, Padres Latinos y Padres Siriacos, y la colección oriental. Por la comodidad de las citas, cuando no se trata de algún estudio más particular, suele alegarse la Patrología de Migne, griega y latina, con las letras de PL, o PG, o también ML, o MG, y los números del tomo y columna correspondiente.

Asimismo son célebres las colecciones de los concilios, principalmente de la Mansi etc. Es muy conveniente que entre nosotros el público se de cuenta de estos pormenores y no se imagine que el sacerdote es un indocumentado.

Por eso, como muchas de las cosas que nos vemos obligados a citar son de tan capital importancia, quiero advertir a mis lectores cuál a de ser en adelante el modo de citar los documentos en este «3 Minutos de Religión».

Florentino Ogara, S. J.

El señor Arzobispo de Burgos guarda las reliquias de José Antonio Primo de Rivera

BURGOS.—El sábado, a las doce, se verificó en la capilla del Palacio Arzobispal de Burgos la emotiva ceremonia de depositar en ella la arqueta que encierra la tierra que resguardó el cuerpo de José Antonio, después de ser asesinado el fundador de la Falange.

Como se recordará, cuando se liberó Alicante, Miguel Primo de Rivera se trasladó a dicha población, y acompañado de las Juntas provinciales del Movimiento y camisas viejas de la Falange identificó el cadáver de José Antonio, que entonces recibió sepultura en un nicho.

El cuerpo de José Antonio dejó marcada su silueta en la tierra en que reposó durante la dominación roja, puesto que había sido enterrado sin féretro en el fondo de la fosa, bajo los restos de otros cuatro camaradas de la Falange.

El camarada Fernández Cuesta ordenó al jefe provincial de Alicante que resguardara la primera capa de esa tierra, en la que habían quedado partículas del cuero cabelludo de José Antonio, encerrándola en una arqueta de acero niquelada en su interior y con envoltura de nogal, ricamente tallada con el emblema de la Falange.

Se decidió entonces que provisionalmente dichas reliquias fueran depositadas en Burgos, y a tal efecto se trasladaron a esta ciudad el jefe provincial de Alicante, camarada Castelló; el inspector provincial, camarada Malló; y al jefe local de Cartaya, en su calidad de camisa vieja, camarada López Alatala, los cuales desde el martes último en que vinieron a Burgos, han prestado guardia permanente, alterándose, ante la arqueta.

Hoy, a las doce, se verificó la ceremonia oficial de depositar en el Palacio Arzobispal la arqueta. Poco antes los mencionados jefes se trasladaron a la Secretaría general, siendo portadores de la arqueta. Allí les esperaba el ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento, camarada Fernández Cuesta; la delegada de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera; los consejeros nacionales, camaradas Sánchez Mazas, Gamero y Giménez Caballero; el vicesecretario del Movimiento, camarada Pemán; y el gobernador civil de Tenerife, señor Orbaneja, todos ellos acompañados por doña Josefina Díez, familiar de José Antonio.

Inmediatamente después salieron hacia el Palacio Arzobispal, en cuya puerta principal eran esperados por el jefe provincial de la Falange de Burgos, camarada Martínez Mata, acompañado por todos los delegados provinciales de servicio.

Una vez en el Palacio fueron recibidos todos por el Prelado de la Diócesis, excelentísimo señor don Manuel de Castro, y seguidamente se formó la solemne comitiva, que penetró en la capilla privada del Palacio Episcopal.

En la Credencia del Evangelio, junto al altar mayor, el jefe de Alicante depositó la arqueta entre la emoción de los circunstantes, y a continuación el Prelado de la Diócesis entonó un solemne responso, mientras todos cuantos concurrían al acto musitaban una oración por el alma de José Antonio.

Concluido el responso, Pilar tomó en sus manos la arqueta, y con gran entereza la depositó al fondo de la Credencia, donde quedará hasta que el cuerpo de José Antonio sea trasladado definitivamente a Madrid. Entonces con gran solemnidad se verificará asimismo el traslado de la arqueta, antes del cual se rezará en el Palacio Arzobispal de Burgos una solemne misa de requiem.

El señor arzobispo, concluida la solemnisima ceremonia, tuvo consoladoras frases de afecto para Pilar Primo de Rivera.

Inmediatamente después, todos acompañaron al Prelado hasta la escalinata central que conduce a sus

habitaciones particulares. Con ello terminó el emotivo acto, del que se obtuvieron diversas placas fotográficas.

Una propuesta de Giménez Caballero

BURGOS.—El consejero nacional Giménez Caballero ha propuesto que la tierra que estuvo en contacto con el cuerpo de José Antonio sea trasladada a Roncesvalles y sus restos mortales se trasladan del cementerio a la cárcel alicantina, para que así, tanto en el norte como en el sur la juventud española haga a dichos lugares peregrinaciones de homenaje.

La Virgen del Carmen y la Marina

Al resurgimiento de la nación ha contribuido patentemente con su pericia, trabajo, valor y heroísmo y no menos sacrificio en la guerra vivida sobre las inmensas olas del mar bravo—desde el crucero de guerra hasta la débil embarcación de pesca—la resignada Marina en general.

Este cuerpo,—que como todos sus hermanos españoles—fué el brazo derecho de la Patria, católicos por tradición, hoy renaciente, pusieron en sus corazones henchidos «como vela en el mastil» bajo la esperanza de sus mandos, la bendición del Cielo, para navegar siempre guía al Norte y seguros de la protección de su patrona la Virgen del Carmen.

Y así fué, pues al principio de la barbarie roja, y ante una orden dada por el Generalísimo, se hizo a la mar desde un fuerte africano a la península, un convoy de valientes guerreros; haciendo caso omiso a las observaciones dadas por el inmenso peligro que suponía tal travesía, y por los barcos en acecho que los rejos tenían a la vista; que al fin desechando peligros como arroje y valentía demostraron en la empresa que después de un combate sostenido contra los «piratas del mar», por sus ventajas en artillería y velocidad de sus buques, lograron arribar al puerto deseado en ayuda de nuestros hermanos, que ahora en la Paz ha contribuido a fomentar la hermandad de ambas partes guerreras, para lograr y para siempre, el hacer de España ¡Un! ¡Grand! ¡Libre!

Santos Albiñana Piñero.
Marino civil.

San Lorenzo de Tormes

Día del Catecismo

Con todo esplendor se ha celebrado el domingo último el «Día del Catecismo» en esta parroquia. Con motivo de la Primera Comunión hemos tenido una semana intensa de trabajo que se han impuesto nuestro sacerdote y el señor maestro, animando a todos los moradores de esta campaña a cooperar a la espléndida de esta fiesta.

Mañana hermosa de primavera, la silueta angelical de los niños y niñas aparece por las calles del pueblo acompañados de sus padres que les llevan al templo del Señor.

Acto conmovedor cuando se acercan a recibir el Pan de los Angeles, más fácil de comprender que de explicar. Todo un pueblo sin distinción sumiso y obediente a su Pastor.

Por la tarde se celebró una simpática fiesta en honor de la Virgen Inmaculada que en palmas de triunfo recorre las calles del pueblo, celebrándose a continuación una velada religiosa musical, conforme al siguiente programa:

«Prousión», por don Francisco Romero; «Buscando flores», por Remigia Agudo; «El Catecismo», por Mariano Agudo; «Virgen Bendita», por Emilia Jiménez; «Al Niño Jesús», por Cesárea Gómez; «La Familia»,

TESOROS EN EL FONDO DEL MAR

Los fantásticos tesoros de la «Lutine».—Un trono constelado de piedras preciosas al alcance de la mano

ROTTERDAM.—Recien'emente ha regresado al puerto de Kinderdyk, cerca de Rotterdam, la gigantesca draga holandesa «Karimata», destinada a los trabajos de recuperación del famoso tesoro de la «Lutine». Sobre este tesoro se diría que pesa una maldición. El mar se obstina en conservarlo, todos los esfuerzos realizados para recuperarlo han sido vanos. Con grandes averías producidas por el mal tiempo y buen bagaje de desilusiones, la «Karimata» se ha refugiado nuevamente en el puerto.

El naufragio de la «Lutine» data de cerca de siglo y medio. Ocurrió en los tiempos napoleónicos. Los comerciantes hamburgueses se habían dirigido a Inglaterra para obtener un préstamo de 24 millones de táleres. Esta suma fué concedida y cargada a bordo de la fragata británica «Lutine» en forma de esquiños y lingotes de oro. Como es natural, un tesoro así precisaba ser defendido durante la travesía del Canal de la Mancha. La nave zarpó el 9 de octubre de 1799 del puerto de Yarmouth, debidamente armada, en dirección a Ambergo. La travesía fué feliz. De las temidas naves corsarias francesas no se vió ni siquiera el penacho de humo en la línea del horizonte. Pero, a la vista de la costa holandesa, se desencadenó de repente un temporal tremendo. Las olas y trombas de agua se rompían estrepitosamente contra el casco de la «Lutine» y se llevaron el timón y el velamen, dejando la fragata al garete y empujándola hacia un bajo situado en las cercanías de la isla de Terschelling ante la entrada del Zuiderzee. A los pocos minutos, la embarcación desapareció en la garganta de espumas, arrastrando 300 hombres que componían la tripulación y el tesoro.

Inmediatamente, el Gobierno de la entonces República de Batavia declaró el barco naufragado botín de guerra e inició los trabajos para recuperar los millones que yacían en el fondo del mar. Estas tentativas fueron coronadas por el éxito: en dos veranos, con el sólo auxilio de redes de pesca y de palos, lograron extraerse del fondo del mar lingotes de oro y esquiños por valor de más de un millón de táleres. Durante el invierno de 1801, sin embargo, grandes oleadas cubrieron de arena el casco del «Lutine» y la apacible pesca de millones tuvo un brusco fin. Solamente veinte años después se constituyó una sociedad de recuperación que durante cerca de cinco lustros efectuó sondeos de los bajos fondos de fango a lo largo de la isla de Terschelling. Pero estos trabajos fueron infructuosos.

Entretanto y en vista de que el mar no se decidía a restituir el tesoro, el Rey de Holanda había tenido el noble gesto de renunciar a sus derechos sobre el casco en favor del

por Luciano Hernández; «Ante la cuna del Niño Jesús», por Eladia Agudo; «Estrella de los mares», por Soledad García; «Los niños ante el Sagrario», por Antonia García; «Regalo de un libro», diálogo interpretado por Dionisio García y Segundo Jiménez; «La Inmaculada, Patrona de España», por Agripina Gómez; «Un vestido al Niño Jesús», comedia por las niñas catequistas Agripina Gómez, Remigia Agudo, Eulalia Jiménez, Antonia García, Cesárea Gómez, Eladia Agudo, Emilia Jiménez y Soledad García. Himno Nacional, por el coro de niñas.

Todos fueron muy aplaudidos y asistieron gran número de personas de los pueblos limítrofes que acudieron llenos de fe y entusiasmo a honrar a esta juventud que será el porvenir de España.

Quiera el Cielo que estas fiestas infantiles sean los pilares donde se forjen los ideales sanos de la Nueva España.

T. Serrano.

Gobierno inglés. La compañía de seguros Lloyd que en su tiempo se vió obligada a soportar los perjuicios financieros del naufragio, reanuda los sondeos por su cuenta. No fué pequeña la alegría de los buzos ingleses y la rabia de los holandeses cuando en 1857 afloraron inesperadamente a la superficie algunas barras de oro por valor total de medio millón de florines. Una corriente submarina, indudablemente angloflota, había liberado el casco del fango que le aprisionaba. La alegría duró poco, porque las velocidades del Mar del Norte no tardaron en manifestarse en forma de otro palmo de fango sobre el casco.

Medio siglo más tarde, al perfeccionarse la técnica, se reanudaron los asaltos a los millones de la «Lutine». Por turno, efectuaron trabajos y echaron su cuarto a espaldas los ingleses, los americanos, los holandeses y los alemanes. De vez en cuando se extraían alguna barra de oro y un puñado de esquiños, que servían para alimentar las esperanzas. Pero el mar se burló siempre de los hombres. A lo largo de la isla de Terschelling duermen todavía en el fondo del mar más de veinte millones de táleres. Los trabajos realizados ahora por la draga holandesa «Karimata» sólo han aportado un lingote de oro de siete libras y media y valor de 7.000 florines, algunas monedas de plata y tres cañones inservibles. Después de este minúsculo botín, el casco desapareció nuevamente, arrastrado, quizá, por alguna corriente submarina y no ha vuelto a encontrarse. El caso de la «Lutine» es un ejemplo.

En todas las longitudes y latitudes duermen en el fondo del mar riquezas ingentes, tesoros perdidos en la glauca penumbra, entre algas y conchas, restos y esqueletos humanos. ¿Quién no conoce el trágico destino de aquella potente flota española,—la «Armada Invencible»—compuesta de 160 navíos, 2500 b'cas de fuego y 50.000 hombres que en 1588 fué derrotada y destruída por la flota inglesa al mando del almirante Drake? La nave almirante «Duque de Florencia», con el tesoro de la «Armada» a bordo, buscó refugio en Escocia, sufrió el abordaje de los escoceses y fué prendido fuego. Todavía hoy se puede ver en la rada de Tobermoy y el casco de la nave «Duque de Florencia». En los días de calma se transparentan el casco, los palos y los mismos cañones, que esperan ser elevados a la superficie, en unión de los 30 millones de ducados de oro que alberga el casco de la nave.

A lo largo de Vigo, en el Atlántico, duermen a 140 metros de profundidad, las cajas repletas de oro que la flota española procedente de México y del Perú arrastró hacia el abismo, acribillada por los proyectiles de la flota británica. El tesoro se evalúa en 30 millones de libras. Delante de la costa oriental de Sud-Africa yace el casco del velero «Crossvernor» que procedente de Ceylan y en dirección a Londres enalló en 1782 en aquellos bancos. La tripulación fué degollada por los indígenas y la nave engullida por las olas. Pero a bordo está todavía el fabuloso tesoro que llevaba: 19 cajas de diamantes, 720 barras de oro, así como el célebre trono del Gran Mogol de Delhi, constelado de zafiros, esmeraldas y otras piedras preciosas, con un valor de 80 millones de francos oro. Infinitos son los tesoros engullidos por el mar, no sólo en tiempos pasados, sino actualmente. Especialmente durante la guerra, muchos navíos cargados de riquezas ingentes se hundieron en los glaucos abismos.—(Centraleuropa).

Se arrienda

local propio para almacen o panes. Razón: San Miguel, 4 bajo.

Sección Religiosa

SANTORAL

JUNIO
15
JUEVES

Santos Vito, Modesto, Crescencia Esiquio, Benilde, Libia, Leónides y Eutropio; Landelino, Bernardo de Mentón y Pedro Compadre.

La misa y oficio divino son de la octava del Corpus, con rito doble mayor y color blanco.

Octava del Corpus

S. I. Catedral.—Se celebra solemnemente la Octava del Santísimo Corpus Cristi.

Por la mañana, a las nueve, exposición de S. D. M., Horas Canónicas, misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Castor Robledo, canónigo magistral, Te Deum y bendición con el Santísimo. Por la tarde, a las cinco, procesión Sacramental por la plaza de la Catedral, bendición y reserva.

La Santa.—Por la tarde, a las siete, se rezará el Santo Rosario y en seguida se hará la procesión con el Santísimo terminándose con la solemne reserva.

Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne novena al Sacratísimo Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por el M. I. Sr. don Teodoro García, canónigo y director de la Asociación, ejercicio del día, bendición y reserva.

San Antonio de Padua

San Juan.—Se celebra solemne triduo a San Antonio. Por la mañana, a las nueve, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, estación, rosario, ejercicio del triduo y del mes del Sagrado Corazón, bendición y reserva.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Celebra sus cultos

reglamentarios la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos. Por la mañana, a las ocho y cuarto, misa de Comunión conmemorativa. Por la tarde, a las siete, solemne Hora Santa de Reparación.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

¡Alma eucarística! ¿Quieres un mé todo de vida para llegar pronto a las hermosas cumbres de la santidad? Te lo diré: Comu'ga cada día con fervor creciente y sean tus trabajos, tus sacrificios y tus ansias, una continua acción de gracias de la Comunión que has recibido, y ofrécelo todo, también, como preparación para la Comunión del día siguiente. De cuando en cuando, durante el día, vuela con el pensamiento y lleva tu corazón hasta el fondo del Tabernáculo donde mora Jesús; está solo muchas veces y El espera que vayan sus hijos a hacerle compañía; tu, ¡oh alma eucarística! no debes, no puedes, dejarle solo... El quiere tu amor, para consolarse del amor que le niegan muchas almas arrastradas por las corrientes del mundo, El quiere tu amor para alegrarse de las tristezas que muchas almas le ocasionan, por tantas infidelidades; son tristezas hondísimas y profundas amargas las que siente el Corazón de Cristo por la ingratitud de las almas redimidas... Ama tu por los que no aman... Cuanto más cerca esté tu corazón del Sagrado donde mora el Señor más recibirás de su vida divina, y cuanto más resguardada estés de las cosas del mundo, más participará de las influencias y efusiones de su amor...

M.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PUBL. VENEZOLANA - BURGOS

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección «han cumplido ya» dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados».

COMPRA de manzanilla vegetal y plantas medicinales de todas clases. Ofertas: Amador Felipe, San Pablo, 23. Teléfono 2210 Salamanca.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura: Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares.... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología: Miércoles a las cinco de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odontología: Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo: Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 3 tarde.
- Vacunación antirrábica. Diaria: Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones: Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis: Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis: Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección: Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día. El Director, Fernando Chacón.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en...

Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19. Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30

Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín.

Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

Lea V. "El Diario de Avila"

TRATE V. SU ESTOMAGO CON ESTOBIOL

y verá desaparecer rápidamente las molestias y dolores de su enfermedad estomacal.

No se trata de un tratamiento más a ensayar. ESTOBIOL es el medicamento que le devolverá la tranquilidad perdida, pues sus efectos se notan desde las primeras tomas.

Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc., etc., tienen su mejor tratamiento en este producto.

Es, además, el medicamento estomacal que **NUNCA PERJUDICA**

Frasco, pesetas 5'80

Impuestos comprendidos. Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias. En Avila: Farmacia de Paradinas.

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis alínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



Anemia · Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA Dos tomos del ilustre doctor GOMEZ DURAN 25 pesetas cada tomo

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el abricante de maderas, Pedro Garza, Euzaray (Logroño)

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Mañana, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obispo Prelado, de 10 a 2. Bancos provinciales: Banco de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Reserva, de 10 a 1 y media. Votaciones, horas de continuación de 8 a 24 (para los abonados al servicio es permanente). Delegación de Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 11 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Pensiones Social, de 10 a 2. Sección e Inmigración de Puerto Real, de 11 a 1. Instituto de Industria, de 10 a 1. Instituto de 10 a 2. Ingreso de Inmigrantes, de 10 a 1. Ingreso Municipal, de 10 a 1. Instituto Nacional de Seguros de Enfermedades (Beneficencia), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Beneficencia), de 10 a 21. Escuela de la Vivienda, de 11 a 1 y de 11 a 12. Casino, de 6 a 9. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inmigración provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 11 a 12. Distrito Agrario, de 9 a 9. Delegación de Orden Público, de 9, 20 y 14 y de 16 a 21. El Sr. Sr. Delegado recibe diariamente de 10 a 12.

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarras, post gripe

GRAN HOTEL

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kilómetros)

1.º de julio a 30 de septiembre

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL" de venta en todas las farmacias de AVILA

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, La Rache, Iñbi, Cabo Juby y Las Palmas.

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

Horario

CORREOS	Horario
Apartados oficiales	de ocho y media a once
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
Caja de Ahorros	de diez a trece
Circ postal	de diez a trece y de diecisiete a dieciocho
Repáris de correspondencia a domicilio	dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete
Recogida de buzones	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
Reclamaciones	de diez a trece, excepto los domingos y días festivos
Secretaría	de diez a trece, excepto los domingos y días festivos
TELEGRAFOS	Horario
Servicio de telegramas	Permanente
Circ telegráfico	de 10 a 13'30 y de 10 a 19'30

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueto único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de cera, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres grandes y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos de vidrio o cristal por Correo, deberá indicarse el contenido en nombre, apellidos y domicilio, en caracteres grandes, aunque el envío sea por correo ordinario.

Comedor de Caridad

Señoras a quienes se ha rogado asistir en la presente semana.

PP. Paules; don Teodoro González Capitán, don Jesús Rodríguez don Juan Paradinas, don Abelardo García Resina, don Miguel del Varro don Mariano Bernaldo de Quirós don Bruno Casillas.

Donativos recibidos

Dña Leonor de la Fuente (de Piedrahíta), 10 pesetas; señora viuda de Santodomingo, para una comida en el día del aniversario del fallecimiento de su esposo, don Lope, 50 pesetas; don Joaquín Costa, albricoques para un postre; señora de don Miguel del Varro, postre de pasteles por la Primera Comunión de uno de sus hijos; don Cristóbal Pardo, cajas para leña; señoras de don Manuel García Elvira, huevos para una comida.

Enseñanzas de las madres

Se van repitiendo los casos, según se demuestra por las relaciones semanales que se publican, de donativos recibidos, de personas de significación social y de arraigados sentimientos religiosos quieren celebrar fastuosos acontecimientos familiares haciendo partícipes de ellos a los pobres asistentes al Comedor de Caridad. Y lo efectúan entregando, unas metálico que ha de emplearse en fin determinado, como una comida extraordinaria, un postre de fruta o de pasteles, ración de vino, etc., y otras haciendo entrega de los géneros que han de consumirse.

Pero... hay que decirlo con alta voz de potencia extraordinaria: siempre vemos en las relaciones casi los mismos nombres; hace muy pocos días transitaban por las calles muchas niñas y niños con trajecitos de ángel, llenos de encanto, con su bolsita para recoger las dádivas de los amigos y conocidos de sus en aquel día venturosos padres. ¡Es mucho el gozo de la primera Comunión! ¡Hay que ver a las mamás recreando su vista en la carita de la niña, en las personas que contemplan a ésta, en el vestido, en sus ademanes, en todo!

Pues bien: a pesar de este entusiasmo y de ver que la bolsita ha conseguido un buen ingreso ¿creerán ustedes que se han acordado muchas de dedicar un obsequio a los pobres del Comedor de Caridad? Lean de nuevo la relación de donativos que va más arriba y verán que sólo una distinguida dama se apresuró a entregar un exquisito postre de pasteles, que repartió por sí misma a los pobres.

—Gracias, señora, en nombre de la Junta—la dije al terminar. —Vo se las doy a ustedes por que me han proporcionado el placer de dar una lección a mi hijo, aquí presente.

Recuerdo, como si fuera hoy, el día de mi primera Comunión. Omito detalles de alegría, de satisfacción, de contento, de la felicidad que soñaba porque se están representando ahora tal cual ustedes ven en el ángel que me acompañó. Mi santa y buena ma

La Fiesta de la Flor

Donativos recibidos y recaudación obtenida en los pueblos, a beneficio del Sanatorio Antituberculoso de Santa Teresa:

Suma anterior 5.482,35 pesetas. Baneo de España, 100 pesetas; Banco Central, 50; Banco Hispano Americano, 50; Banco del Oeste, 50; Banco Avila, 25; Defensa Patronal, 50; Comisaría de Investigación y Vigilancia, 25; don Juan Paradinas, 25; don Víctor Alcón, 250; Caja de Ahorros, 125; Delegación de Hacienda, 149,35; Colegio Oficial de Veterinarios, 100; La Flor de Castilla, 250; don Juan de La Puente, 25; don Adrián Medrano, 25; Excmo. señor marqués de Peña fuente, 50; señora Jefa de la Central Telefónica, 30; Excmo. señor gobernador militar, 25; hijo de Florentino Esteban, 25; don Nemesio Muñoz, 5; Escuela Normal del Magisterio, 50; Bar «El Águila», 50; Jefatura de Obras Públicas, 53; Frutería de Esteban Miján, 100; don Jesús Lozano Rodríguez, 25; Café «Licco», 10; Bar Azul, 10; don Antonio Cadenas, 50; don Francisco Ramírez, 100; Café «La Amistad», 25; don Tomás Beltrán, «El Oro del Rhin», 50; Excmo. Ayuntamiento de Avila, 200; viuda del doctor Gutiérrez, 25; don Francisco González Rojas, 25; Cámara de la Propiedad Urbana, 25; don Pablo Berrio, 200; don Luis Muñoz Almansa, 25; don Pedro Antero, 50; Excelentísima señora condesa de Castiño de Vera, 50; presidente de la Audiencia Provincial, 25; don Antonio Vinueza, 25; don Antonio Pérez Colino, 50; postulaciones de Papatrigo, 14; Adanero, 12,70; Chamarlín, 18,30; Santo Tomás de Zibarcos, 9; Hernan sancho, 11,60; Cabezas del Pozo, 10; Aldeavieja, 17,25; en el Sanatorio de Santa Teresa, 66; de Aveiste, 27,55; Mambles, 12; Barco de Avila, 742,55; Grajor, 36; Mingorría, 35,20; Fontiveros, 107,70; Cantiveros, 60,60; Mesegar de Corneja, 10; Viñegra de Moraña, 10,25; Velayos, 23,10; Villarejo del Valle, 32,15. Total 9.402,65.

SE VENDE sillita de niño seminueva. Tomás Luis de Victoria, 9 principal.

dre al regresar a casa después de las visitas de rigor hizo recuento de lo que contenía la bolsita y me dijo: lo vamos a dividir en dos partes iguales: una para tu catiña de shorro destinada a los gastos de tu boda —que Dios te haga muy feliz hija mía— y otra para dar limosnas a los pobres —porque en mi casa—agregó—nunca se ha dicho Dios te smpare, Dios te remdie. Y eso que aprendí de mi madre, quiero que lo recuerde también mi hijo. Y respondí yo: —Si esto lo hubieran aprendido las madres de tantos niños y niñas que recientemente han hecho su Primera Comunión, los pobres del Comedor hubieran tenido seguramente más postres.

El Secretario.

El altar de Santa Teresa en Madrid

Ya ha sido instalado en Madrid el magnífico altar, construido con donativos de la ciudad y provincia de Avila, por iniciativa del glorioso Requeté que se preocupó de procurar altares de todas las provincias para que al ocupar Madrid sustituyesen en el culto las muchas iglesias y altares destruidos por las hordas criminales e impías en la capital de España.

El altar, severo y elegante, obra del prestigioso y hábil maestro de nuestra ciudad, don Abdón Ortega, se colocó en la Catedral de San Isidro; pero la imperiosa necesidad de emprender obras de restauración obligaron a trasladarlo a otro lugar definitivo, que ha sido la iglesia del Carmen y San Luis, cuyo virtuoso párroco, don Próculo Díez, escribe una entusiasta carta, congratulándose de que haya sido su iglesia la favorecida por este recuerdo de Avila, que expondrá constantemente a los madrileños que asistan a referido templo las glorias de nuestra excelencia.

Doctora mística, Santa Teresa de Jesús.

También el M. I. señor don Juan Marco, secretario del Obispado de Madrid Alcalá; al que sorprendió el glorioso Movimiento en nuestra ciudad, y con nosotros ha convivido participando de nuestras zozobras y preocupaciones de la guerra y de las alegrías por los continuos triunfos de nuestro invicto Ejército, y que en Avila ha dejado buenos amistades que supo captarse con su amabilidad y edificantes virtudes, ha dirigido al señor Ortega amabilísima carta rebusante de cariño a nuestra ciudad y de gratitud por el altar de Santa Teresa de Jesús, donado a Madrid por los avilenses en rasgo espléndido de piedad y de patriotismo. Al mismo tiempo el señor Marco expone el interés con que se ha preocupado con su alta autoridad de que dicho altar tenga en Madrid el más adecuado emplazamiento, como es la iglesia de Carmen.

Escuela Parroquial de San Juan, Avila

El Excmo. señor gobernador civil de la provincia, don José María Herreiros de Tejada, ha visitado las obras comenzadas para la construcción de la Escuela Parroquial, que desde su planeamiento ha nacido bajo su protección y cariño. Fué su visita eficaz para darle mayor impulso y se espera que respondan todos los amantes de esta obra benemérita con su cooperación y ayuda económica, como lo hacen los obreros del barrio de San Esteban, los cuales ponen a contribución con el mayor entusiasmo sus energías personales.

Pino requesón

diariamente en ultramarinos ISIDORO HERAS y Vda. de LOPE SANTO DOMINGO

Ecos de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz una hermosa niña, la esposa de nuestro buen amigo don Juan Grande Martín, (nacida Pepita Gómez Cacho). Nuestra enhorabuena

De días

Ayer los celebró la distinguida señorita Antonia Laorden, auxiliar de Telégrafos, habiendo reunido en su casa a sus amistades, a las que obsequió espéridamente. Se hizo una fiesta de música muy simpática.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el inteligente oficial del Cuerpo de Telégrafos, don Joaquín Delgado. Con destino en Madrid, desde el domicilio de los rojos dejó de pisar la Central, prefiriendo el hambre y toda clase de sufrimientos antes de hacer traición a sus creencias cristianas. Le felicitamos cordialmente y le deseamos recupere la salud perdida por los incontables sufrimientos que ha padecido en el infierno rojo.

De Abastos

Ha quedado levantada la retención que pesaba sobre alubias blancas y patatas por parte de la Jefatura Militar de esta Plaza; aun cuando quedan sujetas a la Junta provincial de Abastos.

Registro Civil

Día 12 de junio. Defunciones: Julia Amparo Mejadas Ovejero, de 6 años; Nicasio Canales Garzón, de 84 años.

Lee usted EL DIARIO DE AVILA

La festividad de San Antonio

Así honró ayer Avila al Santo. Fervor religioso

Con máximo esplendor terminaron ayer los cultos que al Santo se han venido dedicando durante nueve días en la iglesia de su nombre. Bien se conocía que estábamos en el año de la victoria. El templo lleno de fieles, que con sumo recogimiento oían los sermones y seguían con ferviente religiosidad las oraciones que al Santo se dirigían por la cesación de la guerra y para que España siga los caminos del Señor. Y así como dice el refrán «por las vísperas se conoce al santo» «exusemos desir cómo se habrá celebrado el día de ayer. Desde las primeras horas de la mañana los amplios andenes del pasaje que van a la iglesia eran un «hormiguero» de gente que iba a oír las misas y a comulgar. ¡Mushísimas comuniones! A las diez se dijo la misa mayor. Ya a esta apenas asiste gente de la Cañal. Son los pueblos próximos que, agradecidos, vienen en gran número a cumplir sus mandas.

La procesión

¿Quién podrá trasladar al papel el cuadro de coloridos brillantísimos que, maravillados, contempláramos, al ver aquellas filas interminables de pequeños y mayores desfilarse con sus cirios por entre la umbrosidad de aquellas frondas tan bellas? Llegó a la estación la imagen de San Antonio con sus ferroviarios fieles. Dos magníficos arcos de follaje, iluminados con focos potentísimos, coronados con la efigie del Caudillo amado habían sido levantados en las puertas de acceso a la estación, aquellas puertas que una república bien hundida, había cerrado en años anteriores. Y recorrió el Santo el recinto ferroviario como dueño de él, y salió en medio de vivas y aclamaciones, dirigiéndose a su iglesia con las cofradías de las Vasas, Vera Cruz y Misericordia, donde los coros afinadísimos de la Juventud, que habían actuado en la novena, cantaron el himno al Glorioso Taumaturgo.

Caridad cristiana

Al mediodía y en los amplios salones de la Juventud, se veían acomodados, junto a pulcras mesas muy bien adornadas, más de un centenar de niños, los predilectos de Jesús. ¡Qué alegría más desbordante ante las alubias estofadas, el pescado frito y la carne asada y sobre todo ante los sabrosos pastelillos! La Juventud Antoniana en pleno se desvivía por atender a los pequeñuelos.

Los excelentísimos señores gobernador militar, civil y eclesial, que quisieron acompañar a los niños en este día, no podían ocultar su satisfacción inmensa por la hermosura de aquel cuadro precioso iluminado por el sol resplandeciente de la cristiana caridad. Y para digno remate quiso el amor de Cristo poner en las manos de 26 niños unos primorosos trajes hechos con gusto exquisito por el Roperío Antoniano que, bajo la dirección de la señorita Fani García, labora por los pobres incesantemente.

Felicitamos a los Reverendos Religiosos Franciscanos, especialmente al Padre Guardián y al Padre Victoria, director de la Juventud Antoniana y a la Juventud Antoniana y Asociación Ferroviaria por su esfuerzo incansable en la espléndida organización de estas fiestas.

El partido de fútbol de ayer

En el campo de deportes del SEU situado en la explanada del Pradillo, tuvo lugar ayer, a las cuatro y media de la tarde, un encuentro entre dos equipos de fútbol de esta localidad.

El campo se hallaba animado por numeroso público, que colaboró con su entusiasmo a la lucidez del partido.

Los equipos contendientes fueron el «Victoria F. C.» y el «Alcázar F. C.»

Ambas selecciones estaban integradas por muchachos jóvenes —en su mayoría pertenecientes al S. E. U. y a la O. J.— que se han propuesto levantar la decidida «fición» que, en Avila, había por este deporte.

Tras a la hora indicada comenzó el partido.

Durante el primer el juego fué de intento: Balonzos, bofas, amagos de avance... y un primer tanto para el «Alcázar», que de euforia se desbordó, en unión del público.

Fué la primera parte muy movida e interesante, y terminó con 1-0 a favor del Alcázar.

El marcador no lo ponía —porque no lo había—; pero en la mente de todos quedó muy bien grabado.

Y empezó el segundo tiempo.

Los del Victoria querían y buscaban el empate. Con insistencia acobaban la portería contraria, hasta que lograron el deseado empate.

Y, a partir de este momento, se desarrolló una lucha enconada para lograr el tanto de diferencia que les diera el triunfo.

Fueron los del Victoria los que lo lograron en una jugada bonita y limpia.

Y, tras entretenido peoteo, terminó el partido con la victoria del Victoria, que salieron victoriosos.

¡Era natural! La copa que se disputaban le fué entregada al capitán del equipo vencedor.

En resumen: resultó un partido entretenido y en el cual se observó que hay muchas ganas de «zurra» al equipo del S. E. U. que, hasta hoy, es el «galitito».

Con el campeonato organizado por el Sindicato Español Universitario se va a saber quién puede a quién.

El día 18 de julio se jugará la final del campeonato.

¿Quién llegará a él?

Examina los vestidos que para este verano tienes preparados: si alguno hay que tu decoro de cristiana y española padece, recházale con valentía; con la misma energía que tus hermanos marcharon al frente en defensa de tus más caros ideales.

VENTA de una máquina trilladora «Auria» seminueva, núm. 2. Para tratar, don Fernando García. Arévalo

Enfermedades del ganado

Ha sido declarada extinguida la epizootia de glosopeda que padecían los ganados del término municipal de Solosancho. Y por haberse presentado dicha enfermedad en los ganados de los términos municipales de Albornos, Bulterros y Mingorría, se previene zona sospechosa de muchos pueblos limítrofes.

Academia Cívico-Militar M. Carramolino, 22. AVILA Cursos preparatorios, abreviados e intensivos

Para la REVÁLIDA DEL BACHILLERATO, desde el día 15 del presente mes de junio.

Para el ingreso en la ESCUELA NORMAL DEL MAGISTERIO y en el INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA, desde el 1.º de julio.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SENOR D. Antolín Aranguena Alvarez Que falleció en Targuist (Melilla) el día 10 de junio de 1937 A LOS 70 AÑOS DE EDAD DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS D. E. P. Sus desconsolados hijos doña Carmen, don Antolín Alipio, don Obdulio (ausente), doña Joaquina (ausente), don Aurelio (ausente) y don Federico; hijos políticos doña E. vira Alvarez, don Juan Luis Olanda, doña María Pernas y doña Cruz Aguirre; nietos, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia. Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma. Las misas que se celebren en la Iglesia de San Pedro, de esta ciudad, el día 16 a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media, serán aplicadas por su eterno descanso. Avila, 14 de junio de 1939.